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Что? Где? Когда?

Для белорусской молодежи октябрь 2008 года знаменателен масштабным событием -  29 
октября исполняется 90 лет со дня создания комсомола. БРСМ, как его правопреемник, сохра
нил лучшие традиции молодежной организации, опыт и стремление помочь юному поколению 
страны найти себя в жизни.

Сегодня работа с молодежью 
наполнена новым содержанием, 
отвечающим времени. В век техни
ческого прогресса сложно занять 
молодых людей сбором макулатуры 
и металлолома, оказыванием шефс
кой помощи. Эти важные дела транс
формировались в новые увлечения. 
Поэтому сегодня «первички» БРСМ 
стремятся дать молодым людям воз
можность проявить себя, раскрыть 
свой творческий и интеллектуаль
ный потенциал, найти призвание 
и реализовать себя в профессии. 
Молодежные лидеры используют как 
новые формы и методы, так и хорошо 
зарекомендовавшие себя старые. 
Те же стройотряды, ДНД, «звездные 
походы» по местам трудовой и бое
вой славы отцов и дедов, шефская 
помощь ветеранам и многое другое 
сохранили свою актуальность и в 
наши дни. А вот досуговые проекты и 
просветительская деятельность при
обрели новые формы, учитывающие

образовательный рост молодежи.
Новый молодежный проект 

«Комсомолу-9 0 ! Новый формат!» и 
есть подтверждение этому опреде
лению. Праздничные шоу под таким 
названием в октябре проходят во 
всех областных центрах респуб
лики. Масштабы полета фантазии 
организаторов этого действия оце
нивает сама молодежь. Столичные 
студенты активное участие примут 
в заключительной фазе торжеств на 
Октябрьской площади 29 октября -  в 
день 90-летия комсомола.

Сегодня члены ПО ОО БРСМ 
БГЭУ организовывают и проводят 
много разных мероприятий, пре
творяют в жизнь новые интересные 
идеи и проекты. Работа по основным 
направлениям деятельности моло
дежной организации по-прежнему ак
тивно ведется «первичками» факуль
тетов университета, инициативными 
группами и просто энтузиастами 
-общественниками.

О том, чем живет сегодня 
вузовский «комсомол», рас
сказывает секретарь ПО ОО 
БРСМ Юрий Сацута:

— Правопреемником комсомола 
наш союз молодежи можно назвать 
еще и потому, что мы сохранили и ор
ганизационную структуру, и основные 
идеи деятельности комсомольской 
организации. Мы также избираем 
секретаря союза молодежи и ответс
твенных за различные мероприятия 
студентов. Основное внимание в 
комсомоле всегда уделялось орга
низации занятости молодежи и ее 
досугу. Сегодня БРСМ, совместно с 
профсоюзной организацией, также 
активно занимается вопросами вто
ричной занятости студентов, которая 
решает как сугубо материальные 
проблемы молодежи, так и вопросы 
воспитания, социальной адаптации.

(О кончание на 2-ой стр.)

Семинар «Всемирная торговая организация: экономический 
и экологический аспекты вступления» пройдет в нашем уни
верситете 23-24 октября. Его организаторами выступают  
БГЭУ, Министерство иностранных дел и Представительс
тво ООН в Республике Беларусь.

ВТО: перспективы 
сотрудн и чества

В рамках семинара предпо
лагается проведение многосто
ронних дискуссий по основным 
требованиям соглашений ВТО 
со странами - кандидатами, 
анализ опыта переходных стран, 
в т.ч. государств СНГ, включая 
возможные последствия обяза
тельств Республики Беларусь в 
части внешнеторгового режима, 
после вступления в эту между
народную организацию.

Планируется, что с бело
русской стороны в семинаре 
примут участие сотрудники 
республиканских органов го
сударственного управления, 
входящие в состав Межведомс
твенной комиссии по вопросам 
присоединения Беларуси к ВТО,

Совета Министров Республики 
Беларусь, Палаты представи
телей Национального собрания 
Республики Беларусь, НАН 
Беларуси, профессорско-препо
давательского состава ведущих 
вузов страны.

На это важное мероприятие 
приглашены ведущие эксперты 
в области процедур присоедине
ния к ВТО из государств СНГ.

Группу международных экс
пертов возглавит на заседаниях 
семинара г-н Марк Халле, ди
ректор торгового департамента 
Международного института по 
торговле и устойчивому разви
тию (г.Женева, Швейцария).

Наш корр.
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В октябре в Минской городской ратуше прошла торжественная 
церемония закрытия проекта по гражданскому воспитанию моло
дежи «М инская смена: Лидер-2008» В числе победителей этого
конкурса б ы пи  и студенты  наш его вуза.

Время дерзать!I

Проект стартовал в конце 2007 
года. Студенты различных вузов сто
лицы выступили с идеями улучшить 
жизнь горожан в различных направ
лениях: архитектура, финансы и 
налоги, культура и спорт, охрана здо
ровья и социальная защита, многое 
другое. Авторы проектов работали в 
тесном контакте со специалистами 
и городским управлением. В итоге 
из 232 участников в финал вышли 
52 студента, чьи проекты посчитали 
интересными и вполне реальными 
для мегаполиса. Наши студентки 
— Елена Антошкина (3 курс ФЭУТ) 
и Наталья Ивановская (4 курс ФМк) 
и еще две студентки из БГУИР 
представили на конкурс программу 
молодежного кафе. Проект получили 
хорошую оценку Мингорисполкома и 
предложен к воплощению в жизнь. 
По словам мэра города Михаила 
Павлова, это не просто студенческая 
идея, а почти готовый бизнес-план 
предприятия общепита особого 
типа.

По словам одного из авторов 
проекта, Елены Антошкиной, они 
взяли за основу реальную проблему 
студенчества: в городе, несмотря 
на большое количество вузов, нет 
приличных кафе, где бы молодежь 
могла недорого и интересно провес
ти свое свободное время. Вот они и 
решили предложить свои варианты 
решения данной проблемы.

-  Наш проект связан с проблемой 
общественного питания, - говорит 
о конкурсе Елена, --а именно, от
сутствием недорогих кафе, которые 
были бы по карману среднеста
тистическому студенту Минска. В 
первом разделе своей работы мы

предложили концепцию создания 
студенческого кафе, во втором
-  провели анализ исследования 
потреби тел ьской(целевой) аудито
рии, в ходе которого попытались 
узнать, как относятся студенты вузов 
к созданию студенческого кафе. В 
третьем разделе обозначили трудно
сти, с которыми, возможно, придется 
столкнуться при создании кафе, в 
четвертом ~ произвели анализ пред
метной области, а в пятом разделе 
проекта определили главные статьи 
доходов и расходов при реализа
ции проекта. Цель нашего проекта
-  предложить создать среду обита
ния студента, где бы он чувствовал 
себя комфортно и с минимальными 
затратами мог провести с друзьями 
свое свободное время. К сожалению, 
большинство минских клубов и кафе 
запросы студентов мало учитывают 
и не рассчитаны на их финансовые 
возможности.

Авторы проекта кроме наценоч- 
ной категории, времени работы, 
учли в своем бизнес-плане такие 
немаловажные детали будущего 
молодежного заведения, как ин
терьер, создание развлекательной 
программы, обеспечение порядка и 
многое другое.

Сегодня девушки вплотную рабо
тают над реализацией проекта. Но, 
как говорит сама Елена, разработка 
проекта была более легким делом, 
чем его продвижение в жизнь. Однако 
студентки не теряют оптимизма и 
надеются найти подходящий вариант, 
тем более, всестороннюю поддержку 
им обещали и городские власти.

А.Петрова

На очередном заседании ректората были проанализированы результаты распределения и трудоуст
ройства выпускников нынешнего года, заслушаны отчеты деканов факультетов довузовской подготовки 
и права о проделанной за последний период работе

Наши специалисты востребованы
Первый проректор В.В.Садовский 

в своем докладе отметил, что благо
даря усилиям ректората и деканатов 
подавляющее большинство выпускни
ков университета бюджетной формы 
обучения, как правило, обеспечива
ются своим первым рабочим местом. 
Распределение выпускников организо
вано в соответствии с нормативными 
документами. Предварительно вузом 
проводится большая работа по поиску 
мест для молодых специалистов. В 
сферу этой деятельности вовлечены 
как министерства, так и кадровые 
службы предприятий и организаций 
республики, центры занятости. По
ощряется и самостоятельный поиск

студентами будущего места трудо
устройства. Информация о наличии 
рабочих мест, спросе и предложении 
по трудоустройству размещается на 
сайте университета. Как одна из форм 
содействия трудоустройству выпус
кников, в вузе ежегодно проводится 
студенческая ярмарка вакансий.

Так, из 833 выпускников вуза бюд
жетной формы обучения 791 человек 
получил направления на работу, ос
тальные имели льготы для самостоя
тельного трудоустройства. В основном 
выпускники БГЭУ заняли вакантные 
должности в государственных учреж
дениях и организациях, ради чего и 
были потрачены бюджетные средс

тва на их обучение. К месту работы 
по направлению без уважительных 
причин не прибыли 2 выпускника, к 
которым будет предъявлен иск по 
возмещению средств, затраченных на 
их обучение.

Также без особых проблем прошло 
и распределение выпускников магист
ратуры: 73% из них будут продолжать 
свою карьеру в госструктурах. Как от
метил в своем выступлении докладчик, 
высокий уровень востребованности 
выпускников университета стал ре
зультатом целенаправленной работы 
деканатов и кафедр по трудоустройс-

(Окончание на 2-ой стр.)
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ЪРСУ1Л — правопреемник Профсоюзы -  школа жизни
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Студенты БГЭУ охотно работают во вре

мя летних каникул в составе студенческих 
отрядов. Так, этим летом ребята трудились 
на реконструкции Национального театра 
оперы и балета, ремонтировали корпуса 
и общежития родного университета, де
вушки имели возможность подработать 
мерчендайзером в сервисных отрядах 
на базе универсамов «Рублевский», ра
ботали в составе педагогических отрядов 
на Черном и Азовском море. Что касается 
организации досуга и свободного времени 
студентов, то союз молодежи проводит 
встречи с интересными людьми, различ
ные соревнования, поездки, дискотеки и 
еще много всего полезного и интересного. 
Вот совсем недавно группа наших студен-

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

тву молодых специалистов, растущего 
авторитета вуза на рынке труда.

Одной из структур, влияющих на качество 
профориентационной работы вуза, является 
факультет довузовской подготовки. Форми
рование нужного контингента абитуриентов 
начинается задолго до их поступления в 
вуз: на это нацелена вся работа факультета

тов-волонтеров в рамках республиканской 
акции «Доброе сердце» побывала у детей 
школы-интерната поселка Ратомка. Здесь 
они вместе со школьниками готовили но
вую концертную программу, организовали 
для ребят подвижные игры, спортивные 
мероприятия. А главное, своим внима
нием и теплом согрели детские сердца, 
передали им частичку своей души, не
равнодушной к чужой беде. Такие встречи 
планируем проводить в течение всего 
учебного года.

А 24 октября в 12.35 возле главного 
корпуса БГЭУ пройдет флэш-моб нашей 
организации, посвященный 90-летию 
комсомола.

Наш корр.

В р е к т о р а т е
ми факультета подготовлены и опубликова
ны 19 монографий, 10 учебников и учебных 
пособий с грифом Минобра, 356 статей в 
научных изданиях, 187 тезисов докладов. 
Кафедры активно участвуют в выполне
нии прикладных научных исследований. 
Научный потенциал факультета позволяет 
кафедрам выступать организаторами 
международных и республиканских науч
ных конференций. В прошедшем учебном

Каши специалисты
-  от набора слушателей до их подготовки 
к тестированию. К примеру, в минувшем 
учебном году на базе нашего университета 
прошли репетиционное тестирование 1675 
человек, централизованное тестирование
-  12 тыс. потенциальных абитуриентов. В 
этом же учебном году кроме проведения 
репетиционных тестирований на факультете 
планируется проводить и консультации по 
их итогам с использованием спецификаций, 
предоставляемых РИКЗ.

По итогам обучения на факультете про
цент поступления слушателей составил 
64,7. На бюджетную форму обучения про
шли конкурсный отбор 19,2% слушателей 
курсов. По словам декана С.А Кучука, 
сегодня в числе приоритетных задач подраз
деления повышение конкурентоспособнос
ти факультета на рынке образовательных 
услуг

Факультет права в БГЭУ по праву счита
ется одним из флагманов подготовки специ
алистов новой формации, востребованных 
на рынке труда. Этому во многом способс
твует плодотворная научно-исследователь
ская работа кафедр факультета. Только за 
прошедший учебный год заметно выросли 
здесь ряды остепененных преподавателей: 
защищены 4 диссертации, в том числе одна 
докторская. К защите представлены еще 
две. За последние три года преподавателя-

востребованы
году было проведено 4 республиканских 
научно-практических конференции, 2 из них
-  студенческие. С каждым годом все больше 
студентов факультета занимаются НИРС. 
С целью широкого привлечения молодежи 
к науке созданы 3 специализированные 
научные лаборатории, которые успели себя 
уже хорошо зарекомендовать на различных 
уровнях. Студенческая юридическая клини
ка пользуется спросом у граждан и вполне 
квалифицированно предоставляет консуль
тации по различным отраслям права.

В своем отчете декан факультета
С.С.Лосев высказал предложение расши
рить перечень специальностей факультета 
открытием новой «Экономическое право», 
предполагающей подготовку специалистов 
с квалификацией «Юрист со знанием эко
номики». Достигнутый уровень учебно-ме
тодической работы и кадровый потенциал 
ФПр позволяют ставить такую задачу на 
ближайшее будущее.

Ректорат принял ряд постановлений, 
направленных на улучшение работы фа
культетов и повышение качества подготовки 
специалистов.

Наш корр.

Какой он настоящий студ е н т ФМа? Стройный, под тянуты й , физически развит, участлив, 
доброжелателен и приветлив , но без крайностей. Умеет б ы ть  сдержанным, не похож на угрю
мого и раздражительного типа, живущего с тобой по-соседству. И э т о  выгодно выделяет 
его в любой толпе. Он надёжен и стоек, честен, знает цену словам. Он та кти чен  и общаться  
с ним -- одно удовольствие. А еще он учится  на 5-ом курсе и к то м у  же является замести
телем председателя профсоюзной организации БГЭУ. Вы уже догадались, о ком э то  я? Тогда 
представляем вашему вниманию эксклюзивное интервью Виталия Анашкевича специально 
для вас, дорогие наши читатели.

«Стараюсь быть 
интересным человекам»

- Виталий, скажи, как получилось, что  п ять  
л е т  назад из всех белорусских вузов т ы  вы
брал именно БГЭУ?

-С выбором своего дальнейшего жизненного пути 
я определился еще в 9-ом классе. И с того момента 
искренне верил, что стану студентом БГЭУ. И когда 
настало долгожданное время вступительных экза
менов оставалось лишь выбрать факультет. Выбор 
отчасти был случайным. Но наша жизнь как раз 
очень сильно зависит порой от случайностей. В 
тот момент я не в полной мере осознавал, куда я 
подаю заявление. Привлекло в первую очередь на
звание: факультет менеджмента. Как выяснилось: 
интуиция меня не подвела, и мой выбор оказался 
правильным. За годы обучения ФМ стал для меня 
вторым домом. Не могу представить себя ни на 
каком другом факультете.

- Все мы знаем, ч то  т ы  был председателем 
профбюро ФМ, а теперь еще и заместителем  
НПО студентов БГЭУ. Скажи, а тебя всегда 
привлекала общественная деятельность?

- Безусловно, всегда. Впервые я познакомился 
с этой прекрасной, кипящей различными мероп
риятиями жизнью на первом курсе. Именно «День 
первокурсника» ввел меня в общественную жизнь 
университета, познакомил с активом факультета
и, естественно, дал хороший старт для самореа
лизации. Затем меня пригласили в команду КВН.
А уже на 2-ом курсе я был избран председателем 
профбюро ФМа.

- Виталий, профбюро ФМа признано в оче
редной раз лучшим в БГЭУ. Как т ы  достиг  
этого?

-В этом главная заслуга не только моя, но и ко
манды, которая сформировалась у нас в профбюро.
Все сложные вопросы и решения мы принимали 
вместе. Именно в единстве и сплоченности сила 
нашего коллектива. Профсоюз был для нас не 
просто организацией, он стал для нас образом 
жизни. Общей целью для нас было сделать жизнь 
студентов в университете и за его пределами как 
можно более интересной и удобной.

А главное, когда ты начинаешь заниматься об
щественной деятельностью, это -  иметь нужные 
внутренние убеждения, тогда все будет как надо, 
независимо от того, выиграешь ты или проигра
ешь.

- Не можешь ли т ы  процитировать какую- 
либо эпиграмму, аксиому, которая помогает 
тебе следовать по жизни?

-Я стараюсь быть Человеком -  это и аксиома, и 
мой девиз, и моя цель, и якорь по жизни. На мой 
взгляд, человеческая натура должна всегда возвы
шаться над обязанностями положения. Чтобы ни 
случилось, человек должен оставаться человеком

- Ну и вопрос напоследок. Что бы т ы  хотел  
пожелать всем студентам  БГЭУ?

- Хотел бы пожелать, чтобы студенты, и в особен
ности первокурсники, радостно относились к тому, 
что в их жизни сейчас происходит На самом деле, 
годы идут, и вся эта прекрасная студенческая жизнь 
когда-нибудь закончится. Если же она проходит 
как-то бесполезно, то люди потом начинают об этом 
очень сильно жалеть. Ну, а вообще - учитесь! Запо
минайте и радуйтесь тем моментам, которые есть в 
жизни. Будьте собой, не зависьте от предрассудков 
и воплощайте все свои планы в жизнь.

Беседовала Л.Семеж,
с т у д е н т к а  2 курса ФМ

Ф о т о  Н .П етровой
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Ш тогод ва ўкраінскіх гарадах Данецку і Святагорску праходзіць 

Міжнародная летняя эканамічная школа (МЛЭШ), на якую прыязджаюць 
студэнтызрозны х нраін свету. Галоўная мэта МЛЭШ- павелічэнне ўз- 
роўня адукацыі студэнтаў па спецьіяльнасці"Міжнародная эканоміка”, 
адаптацыя сістэмы адукацыі да міжнародных стандартаў, аб’яднанне 
маладых вучоных для далей шага супрацоўніцтва ў навуковых даследа- 
ваннях і правядзеннв студэнцкай навуковай канферэнцыі.

Сёлета адразу ж пасля летняй сесіі, 
дзякуючы рэктару нашага універсітэта 
У.М.Шымаву, прарэктару па міжна- 
родных сувязях У.А.Хмяльніцкаму і

ЗША, Францыі, Польшчы, Егіпту, 
Румыніі, Сербіі і краін былога СССР 
выступал! з дакладамі на самыя хва- 
люючыя тэмы, такія як “Рэгіянальнае

вучоба -  
даіш гаііік алпачынку

загадчыку кафедры міжнароднага 
бізнэсу Г.У.Турбан, у рамках заклю- 
чанага дагавора паміж БДЭУ і Да- 
нецкім нацыянальным універсітэтам, 
пашчасціла прыняць удзел у гэтым 
мерапрыемстве і чатыром студэнтам 
факультэта міжнародных эканамічных 
зносін: Міхаілу Марынічу, Эме Журом- 
скай, Ігару Лагуну, Кацярыне Кухарчук 
пад кірауніцтвам асістэнта кафедры 
міжнароднага бізнэсу С.В.Савенка. 
На сем дзён школа з’яднала юнакоў 
і дзяўчат з пятнаццаці краін свету і 
дзесяці рэгіёнаў Украіны 

Арганізатарамі школы была падрых- 
тавана вельмі насычаная і разнастай- 
ная праграма. У першай палове дня 
звычайна праходзілі лекцыі па най- 
больш актуальных пытаннях сучаснай 
эканомікі. Лектары з Вялікабрытаніі,

развіццб і спосабы яго ацэнкі”, “Змя- 
ненне кпімату і яго ўплыў на бізнэс’’, 
“Мытная працэдура для фізічных асоб 
на прыкладзеУкраіны”, “Уплыўадзінай 
аграрнай палітыкі ЕС на сельскагаспа- 
дарчае развіццё Літвы” і гд.

Адбылася студэнцкая канферэнцыя, 
дзе юнакі і дзяўчаггы магпі прадставіць 
даклады па даследаваных імі пытаннях. 
Два нашыя студэнты, Міхаіл Марыніч і 
Кацярына Кухарчук, атрымалі ганаро- 
выя граматы за лепшыя даклады.

Другая палова дня была прысвечана 
культурным мерапрыемствам. Адным 
з найбольш яскравых момантаў быў 
дванаццацікіламетровы паход па парах 
Святагор’я. У той дзень не было звы- 
чайных лекцый, Зранку ўсе рушылі ў 
шлях. А падчас прывалу на беразе ракі 
Северскі Данец перад усімі выступіў з

лекцыяй выкладчык, які прадстаўляў 
амерыканскі міратворчы корпус. На- 
прыканцы шляху наведалі пячору, у 
якой некалі знаходзілася царква. Няг- 
ледзячы на цяжкасці падарожжа, усе 
вярталіся шчаслівымі і задаволенымі. 
Нас усіх яднала маладосць, добры 
настрой і, канечне, добра вядомыя ўсім 
старыя песні.

Надвячоркам праходзілі дні культур 
розных краін-удзельніц Школы. Падчас 
свайго выступления нашы прадстаўнікі 
паказвалі беларускую культуру і трады- 
цыі, праспявалі прыпеўкі, а завяршылі 
вечар сумесным выкананнем песні 
Кірыла Слукі “За Беларусь". Узнага- 
родай былі шквал аппадысментаў 
і дабразычлівыя ўсмешкі на тварах 
гледачоў. Дарэчы, трэба зазначыць, 
што ўсіх вельмі ўразіла стаўленне 
людзей іншых нацыянальнасцей да 
беларусаў і Беларусі. Столькі добрых І 
зычлівых слоў пачулі пра беларускі на
род і краіну! I нельга было сумнявацца 
ў іх шчырасці, калі бачылі бляск у вачах 
субяседнікаў.

Асабліва запомніўся ўсім вечар 
Global Village, калі ўдзельнікі мусілі 
прадставіць свае нацыянальныя 
стравы і напоі, а таксама нацыяналь- 
нае адцзенне. Можам з упэўненасцю 
сцвярджаць, што беларускія дранікі 
атрымалі адну з найвышэйшых адзнак 
I былі прызнаны аднымі з найсмачней- 
шых. А нам у сваю чаргу было цікава 
пакаштаваць грузінскую чурчхелу, 
азербайджанскую пахлаву, рыжскі 
бальзам.

А завяр- 
ш ы ў с я 
М Л Э Ш  
с в я т к а - 
в а н н е м 
Купалля з 
вялізнымі 
карагодамі, 
абліваннем 
вадой і ско- 
камі вакол 
вогнішча. I 
крыхусумна 
ўсім было 
развітвацца 
і вяртацца 
дадому, бо 
за гэтыя дні 
мы сапраў-

ды сталі нейкай адзінай сямёй. Але 
разам з тым, усе былі незвычайна 
натхнбныя і поўныя надзей ўбачыцца 
зноў на новых канферэнцыях.

Хочацца адзначыць, што такія ме- 
рапрыемствы як МЛЭШ карысныя для 
студзнтаў, моладзі і выкладчыкаў. Яны 
дазваляюць ім абмяняцца меркавання- 
мі па найбольш хвалюючых сучасных 
эканамічных праблемах, павялічыць 
свае веды, стымулююць на далейшую 
навуковую дзейнасць, даюць магчы- 
масць распавесці пра свае навучаль- 
ныя ўстановы і запрасіць на іншыя 
канферэнцыі. I што не менш карысна, 
падчас такіх сустрэч моладзь мае магчы- 
масцьдаведацца пра асаблівасці іншых 
культур, пазбавіцца ад стэрэатыпаў

пьупрацоуніцтва

і знайсці новых замежных знаёмых і 
сяброў. Хочацца яшчэ раз адзначыць і 
падзякаваць усім арганізатарам гэтага 
мерапрыемства, дэкану эканамічнага 
факультэта ДНУ, які запрасіў наш 
універсітэт на гэтае мерапрыемства, 
загадчыку і выкладчыкам кафедры за 
іх шчырыя мэты, добрае сэрца, цяр- 
пімасць і цеплыню да кожнага з нас. А 
ўсім студэнтам параім імкнуцца да на
вуковай дзейнасці, шукаць магчымасці 
прымаць удзел у розных мерапрыемс- 
твах. I тады студэнцкія гады стануць 
сапраўды незабыўнымі!

С.Савенка, Э.Журомская, 
М.Марыніч, удзельнікі МЛЭШ

в любой жизненной ситуации.
- Уверена, кроме профсоюзной деятель

ности  и учебы, у тебя есть  и другие увле
чения.

-Я за активный и здоровый образ жизни, поэ
тому не удивительно, что одним из моих главных 
увлечений по жизни является спорт В свое время 
занимался классической борьбой. И довольно 
неплохо: становился серебряным призером Рес
публики Беларусь. С поступлением в БГЭУ спорт 
я не оставил: не раз становился чемпионом БГЭУ 
по армрестлингу. Помимо спорта, очень люблю 
туристические походы
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М о л о д е ж ь  и н а у к а
Сентябрь издавна считается месяцем подведения итогов работы, сбора урожая. В учебе 

сентябрь -  это месяц новизны. Поэтому не случайно для проведения S-го Международного 
экономического Форума молодых ученых был выбран этот период. Подобное мероприятие 
под эгидой нашего университета проводилось впервые, поэтому важно было провести его так, 
чтобы «первый блин не оказался комом». Идейным вдохновителем и организатором научного 
Форума стал Совет молодых ученых БГЭУ при поддержке 0 0  «Клуб выпускников БГЭУ».

Местом проведения всех мероп
риятий была выбрана база отдыха 
«Экономист», которая комфорт
но разместила всех участников 
и вдохновила нас на хорошую 
работу своими неповторимыми 
осенними пейзажами. Оргкомитет 
в лице О.Морозевич, Т.Леонович, 
О.Черненко и А.Бунь радушно 
помогли расселить участников в 
уютные домики и встречали всех 
хорошим настроением. Первый 
день Форума предполагал нефор
мальное общение: спортивно-мас
совые и культурные мероприятия. 
В прохладный сентябрьский день 
равнодушных к подвижным играм 
не было: дартс, тяжелая атлетика, 
настольный теннис -  все согрева
ло тело, формировало дружескую 
атмосферу.

После завершения столь актив
ного дня силами студклуба в лице 
Максима Лазарева была организо
вана дискотека с развлекательной 
программой. И пусть шел дождь, 
он не смог изменить планы учас
тников Форума, поэтому заявлен
ный костер дружбы состоялся, а 
вместе с ним и походная традиция 
-  каша на костре. Несмотря на 
недавно съеденный сытный ужин 
никто из молодых ученых не смог 
отказаться от этого лакомства, 
благоухающего ароматами роман
тики -  леса и костра.

13 сентября -  основной день 
научных мероприятий встретил 
участников дождем, поэтому за
седания продолжались с 9 часов 
утра до 21 часа вечера с переры
вами только на обед, кофе-паузу 
и ужин. Пленарное заседание 
открыл проректор по научной

работе Г.А. Короленок, который 
очертил проблемное поле Форума, 
пожелал удачи всем участникам, 
высказал предположение о воз
можности ежегодно проводить 
подобное мероприятие.

Профессор, заведующий ка
федрой Д.А.Панков выступил с 
докладом на тему «Бухгалтерский 
учет -  метрология экономики», 
выразив мнение о необходимости

ки Беларусь: состояние и пер
спективы» затронула вопросы 
налогообложения физических 
лиц и предстоящие £ 2009 году 
изменения.

Г.В. Корнеевец рассмотрела 
весьма актуальные на современ
ном этапе развития белорусского 
общества вопросы воспроиз
водства научных кадров высшей 
квалификации.

Воскресным днем молодые уче
ные посетили католический костел 
в г. Вилейка, а после получения 
сертификатов и грамот все участ
ники отправились гулять по лесу к 
набережной Вилейского водохра
нилища. Каждый к этому моменту 
был членом одной дружной боль
шой семьи. Пусть не по крови, но 
по родству душевному, которое в 
жизни зачастую сильнее кровных 
уз. Уезжать не хотелось. Хотелось 
продлить эти чудесные моменты 
пребывания в столь интересном 
месте со столь замечательными 
людьми.

И, как нельзя кстати, прозву
чала фраза одного из участников

В м е с т е  в
Д 6 н  ь . ,

г  р  я д у  щ  и  й

няет любовь к науке, необходимо 
давать им шанс заразить этой 
любовью окружающих.

Особые слова благодарности за 
оказанную помощь в проведении 
Форума хочется высказать всем 
тем, кто не остался равнодушным 
к нашей идеи объединения моло
дых ученых: ректору университета 
В.Н.Шимову за предоставленные 
возможности, проректору по на
учной работе Г.А.Короленку за 
всестороннюю помощь и мораль
ную поддержку, В.П.Пилецкому за 
организацию спортивно-массовых 
мероприятий, А.А.Бладыко за 
гостеприимство и организацию 
проживания, М.Лазареву за орга
низацию досуга.

О.Лавринович

сохранения и поддержания наци
ональной школы бухгалтерского 
учета.

А доктор экономических наук, 
заведующий кафедрой маркетинга 
И.Л.Акулич в своем докладе на 
тему «Современные тенденции 
развития концепции маркетинга» 
сформулировал мысль о том, что в 
любой сфере жизнедеятельности 
человека маркетинг является ба
зисом, поскольку в современных 
условиях хозяйствования получе
ние прибыли возможно только пу
тем удовлетворения потребностей 
физического лица. Выступление 
Ивана Людвиговича не остави
ло равнодушным ни одного из 
присутствующих (как имеющих, 
так и не имеющих отношения к 
маркетингу).

Профессор, завкафедрой на
логов и налогообложения Е.Ф. 
Киреева в выступлении на тему 
«Налоговая политика Республи-

Ярмарка вакансий 
приглашает

Для с ту д е н то в  с та р ш и х  курсов лю бого ун и верситета  безза
б о т н о с т ь  студенческой жизни ближе к окончанию учебного за
ведения сменяется все большим волнением по поводу будущего 
т р у д о у с т р о й с т в а  по своей специальности. С тарш екурсники  
начинаю т акти вно  и ска ть  р а б о ту , желательно та кую , ч то б ы  и 
заработная пл а та  побольше, и коллектив хороший, и ч т о б  еще 
и преддипломную пр а кти ку  в э т о й  компании п р о й ти  без лишних 
проблем. Р уководство  вузов, отл ичн о  понимая, с какими слож
н остям и  приходится  с та л ки в а ть с я  будущим молодым специа
л и стам , с та р а е тс я  всячески п о м о га ть  им и словом, и делом.

С целью знакомства студентов 
с компаниями, принимающими на 
работу молодых специалистов, 
а также чтобы дать выпускникам 
возможность выбрать место для 
преддипломной практики и буду
щую работу во многих вузах нашей 
страны проводятся ярмарки вакан
сий. Они постепенно становятся 
обязательным атрибутом жизни 
ведущих вузов республики.

В БГЭУ ярмарка вакансий для 
студентов и выпускников состо
ится 31 октября 2008 года в 10.00. 
В крупнейшем экономическом 
университете страны встретятся 
работодатели и студенты старших 
курсов.

Студентам БГЭУ предоставля
ется возможность оставить свое 
резюме сразу в нескольких ком
паниях и пройти собеседование с 
менеджерами по персоналу этих 
предприятий, больше узнать о 
характере предлагаемой работы, 
особенностях корпоративной 
культуры и кадровой политики ком
паний, а также получить из первых 
рук объективную информацию о 
рынке труда, востребованности 
выпускников тех или иных специ
альностей.

Выгодно такое сотрудничество с

высшими учебными заведениями 
и компаниям. Благодаря ярмар
кам вакансий они могут заявить 
об имеющихся вакансиях, осу
ществить персональный подбор 
студентов для прохождения пред
дипломной практики, заключить 
договор на прохождение практики 
студентами БГЭУ в 2009 году, 
расширить свое представление об 
университете и наметить пути для 
дальнейшего взаимовыгодного 
сотрудничества.

Ярмарка вакансий в нашем  
у н и в е р с и т е т е  о р га ни зуе тся  
при содействии Минского го 
родского  це н тр а  з а н я т о с ти , 
га зе т  «ТОП Персона», «Работа  
для Вас», «Р абота  сегодня», 
«Т р е б ую тся », журнала «О т - 
дел кадров». У ч а с тв у ю т  в ней 
п р е д п р и я ти я  и организации  
р а зл и ч н ы х  ф орм с о б с т в е н 
ности .

Вход на ярм арку  вакансий 
бесплатный и открыт для 
всех.

Н .Я куб ови ч , с т у д е н т к а  5 
курса УЭФ

С жаркими дебатами прошло 
выступление на тему «Совесть 
как основа ведения бизнеса», 
представленное гостем Форума, 
выпускником нашего университета 
Константином Андреенко.

После обеденного перерыва 
началась работа секций. Нельзя 
сказать точно прохладная ли по
года заставила всех участников 
сплотиться в единый коллектив 
или же общий интерес к каждой из 
тем докладов, но заседания шли 
в тесном кругу до самого вечера, 
сопровождались дискуссиями, 
вопросами к выступающим, обме
ном мнениями.

После плодотворного научного 
дня расходиться не хотелось, 
поэтому участники встретились 
поздно вечером в неформальной 
обстановке, пели под гитару, дели
лись впечатлениями, пообещали 
друг другу встретиться вновь на 
следующем Форуме.

Т р а д и ц и и  ... ............... ....— ..............  ”  ~

10 октяб р я  а кто в ы й  зал в то р о го  корпуса БГЭУ собрал в своих сте н а х  огромное количество  
студ е н то в . Трудно было н а й ти  свободное м есто, люди сто я л и  и в проходах. Но э т о  т о г о  с т о 
ило. Ведь именно в э т о т  день проходил м еж ф акультетский  конкурс «Виват, первокурсник!»

нашего «слета»: «И пусть эта 
традиция станет обычаем...». Да, 
именно обычаем. Поэтому мы 
верим, что II Форум будет, ведь 
если есть люди, которых объеди-

На сним ке: у ч а с т н и к и  ф о
рума.

На сцене 10 претендентов отста
ивали честь своих факультетов. В 
этом году участие в конкурсе при
нял и созданный совсем недавно

готовке рекламных роликов ФМ, 
ФМБК и ФМк. Подняли настроение 
домашние задания участников с 
ФЭУТ и ВШТ. Запомнились и танец

И, конечно, же гордость за свой 
факультет.

- Это была твоя первая побе
да? Участвовал ли ты раньше

Е с т ь  т а к о й  к о н к у р с !
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Университет пополнился новыми 
талантами и неординарными людь
ми. Все участники выступили очень 
достойно и награждены дипломами. 
Гпавный же приз и любовь публики 
завоевал Артем Семеняко, пред
ставитель факультета финансов и 
банковского дела, которого выбрали 
из 28 претендентов на участие в 
конкурсе. И вот второй год подряд 
ФФБД празднует победу. Первокурс
ник прекрасно выступил, понравился 
всем зрителям и показал себя как 
разносторонне развитый человек.

ф акультет 
ИСГО. Не
смотря на 
свою мало
численность 
(всего 25 че
ловек) ребя
там удалось 
подготовить 
достойное  
в ы ступ л е - 
н ие . П о 
р а д о в а л и  
зрителей и 
другие фа
культеты. В
первом конкурсе студентам необ
ходимо было рассказать о себе. 
Кто-то говорил о своей мечте, кто- 
то переводил свою фамилию на 
русский язык. Участники с ФМБК 
и ВШТ представили себя в форме 
песни, ФФБД удивили зрителей 
фигурами знаменитостей. Каждый 
участник подготовил эмблему 
своего факультета. И тут не обош
лось без сюрпризов. Студент ВШТ 
выдувал название своего факуль
тета через соломинку, УЭФ пред
ставил ее в виде кленового листа 
с изображением рук, ФМБК прямо 
на сцене создавал свою эмблему 
в стиле граффити, а ФФБД защи
щал свою идею, исполняя час
тушки. Необычно подошли к под-

цыганки с фа
культета МЭО, 
и необычные 
танцевальные
движения участника с ФФБД, 
отличные вокальные данные пре
тендентов с ФМк и ФП, шуточная 
песня ФФБД про общежитие.

Членам жюри было нелегко 
определить победителя. Им стал 
студент факультета финансов и 
банковского дела Артем Семе
няко. Он с радостью поделился с 
нами своими впечатлениями.

- Какие чувства ты испытал, 
когда понял, что стал победи
телем этого конкурса?

- Радость, и даже счастье от 
того, что достиг задуманного.

в каких-либо конкурсах?
- Нет, это было не первое мое 

выступление. Я раньше принимал 
участие в областных конкурсах 
художественной самодеятельнос
ти, откуда у меня есть несколько 
дипломов.

- Что было самым трудным 
при подготовке к «Виват, пер
вокурсникЫ?

- Приходилось долго ждать ре
петиций после занятий. Вообще 
было нелегко сочетать учебу с

(О ко н ча н и е  на 4 -ой  стр .)



Ч а сто  л и  в ы  зад ум ы вались над значением ф разы  «Здоро
вы й  образ ж изни»?  Ч т о  же д е й с т в и т е л ь н о  с кр ы в а е т с я  за 
э т и м и  давно знаком ы м и  нам словам и?

болезней. Закаливание на долгие 
годы продлит трудоспособность, яс
ность мышления, умение радоваться 
жизни.

В настоящее время один из самых 
актуальных вопросов для наших сту-

Когда продумываешь свой здо
ровый образ жизни, нужно в первую 
очередь отказаться от вредных 
привычек. Алкоголь, курение, а тем 
более наркотики доставляют мало 
удовольствия в сравнении с ощу
щением себя здоровым, молодым, 
сильным человеком.

Далее совершенствуем систему 
движений. Гиподинамия плохо ска
зывается на здоровье. Специальные 
занятия физкультурой, регулярность 
этих упражнений, утренняя зарядка, 
физкультминутки, пеший туризм,
- из всего этого можно выбрать что- 
нибудь по душе.

Но ничто так не приводит в тонус 
мышцы, не дает морального удов
летворения как банальный физи
ческий труд. Возможность что-то 
творить своими руками. Труд делает 
человека более целеустремленным, 
ответственным. И, следовательно, 
человек всегда находится в пре
красном расположении духа. А ведь 
чтобы вести здоровый образ жизни 
необходимо желание -  желание всег
да оставаться молодым, здоровым и 
красивым.

Одним из важных условий, создаю
щих здоровый образ жизни, является 
гигиена. И это не просто регулярные 
водные процедуры тела, а также 
соблюдение правил сна и труда. Нас 
всех еще в детстве научили, что не
обходимо умываться и чистить зубы 
по утрам, что лучше всего спать в хо
рошо проветренном помещении или

Какой образ жизни 
т ы _-------. ведешь?

при открытой 
форточке, 
что для

Здоровый об
раз жизни включает в 

себя комплекс оздоровитель
ных мероприятий, который обес

печивает укрепление физического 
и морального состояния человека, 
повышения работоспособности, 

точнее, здоровый образ жизни 
отказ от любых вредных привы

чек, оптимальный режим движений, 
целенаправленная трудовая де 

ятельность, гигиена тела, 
правильное питание, 

закаливание.

работы 
необ- 
х о - 
димо 
н а - 
Д е - 
вать 
с п е - 
ц и - 
альную 
одежду.

Е щ е  
одно слагае
мое - это пра 
вильное питание.
Еда должна обеспечивать 
организм достаточным количеством 
энергии, питательных веществ, 
витаминов и микроэлементов. Не 
делайте «запасов», но и не должно 
быть недостатка в еде, т.к. скудное 
питание ухудшит самочувствие 
человека, упадет скорость мышле
ния, его работоспособность, упадет 
иммунитет.

И, конечно, закаливание! Оно 
укрепляет иммунитет, нервную сис
тему, а, значит, поможет избежать

дентов ~ это посиль
ное поддержание 

красоты и здо
ровья. Сколько 
девушек отка
зывают себе 
в шоколаде 
ради краси
вой фигуры, 
чуть меньшее 
ко л и чество  

помимо этого 
пытаются зани

маться спортом, 
ну а остальные ком

плексуют по поводу 
своего физического со

вершенства и, увы, ничего не 
предпринимают.

Вы, наверное, знаете немало 
способов здорового образа жизни: 
методы упражнений, питания или 
просто диет в сочетании с система
тизированной физической нагрузкой
и, наверное, многое из этого вы уже 
успели попробовать?

Меня саму очень часто беспокоит 
этот вопрос, но и заинтересовало, 
что по этому поводу думают другие 
студенты. Из всех отпрошенных и 
регулярно занимающихся спортом 
(68.75% девушки), придерживаются 
здорового питания 75%. В нашем 
университете самые популярные 
виды спорта -  аэробика, футбол, во
лейбол, баскетбол, теннис, плавание, 
армрестлинг. Благоприятные условия 
для занятий этими видами созданы 
в самом университете и во всех об
щежитиях. Наличие многочисленных 
спортивных залов, тренажерных ком
нат можно вполне назвать настоящим 
«спортивным раем». Это, как многим, 
наверное, известно и уже опробо
вано, новый спортивный комплекс, 
который блещет своим интерьером 
и многообразием возможностей для 
занятий спортом.

Многие студенты предпочитают 
просто ходить в тренажерный зал или 
заниматься силовой гимнастикой, что 
тоже очень важно в поддержании 
здорового образа жизни. Например, 
в б-м общежитии сформирована 

специальная группа для 
занятий спортом и по
сещения тренажерного 
зала под музыку. В эти 
коллективные походы в 
спортзал вовлечены и 
парни, и девушки, кото
рые заботятся о своём 

здоровье.
Нескольким своим знакомым я 

задала вопрос: «Следишь ли ты за 
своей фигурой? Занимаешься ли

спортом? Что думаешь о здоровом 
образе жизни?».

Маша (2 курс): Ну, конечно, стара
юсь следить за тем, чтобы не набрать 
несколько лишних килограммов. На 
ночь не ем, только кефир или ябло
ко. Не ем хлеб, минимум выпечки 
картошки. Кремлевская диета прак 
тически. Спортом не занимаюсь 
Просто иногда разминаюсь дома 
Элементарная гимнастика плюс тре 
нажерный зал в университете. Вот и 
весь здоровый образ жизни. А также 
хочется побольше гулять на свежем 
воздухе, съездить в лес. Пробежки по 
утрам -  это вообще мечта. В таком 
городе, как Минск, достаточно трудно 
поддерживать здоровый образ жизни
-  слишком много соблазнов.

Надежда (2 курс): Я занимаюсь 
достаточно часто физкультурой, ста
раюсь правильно питаться. Навер
ное, этого не достаточно, но больше

времени и средств на фигуру пока 
позволить себе не могу. Не курю.

Анастасия (5 курс) Я думаю, 
что для поддержания формы нуж
но вести здоровый образ жизни. 
Насчет занятий спортом -  я не могу 
представить свою жизнь без спорта. 
Также это хорошо для фигуры и для 
здоровья одновременно. Я хожу в 
бассейн, в тренажерный зал и в хоро
шую погоду катаюсь на роликах. Для 
меня спорт очень важен, т.к. после 
него ты получаешь хороший заряд 
энергии, это физически ощущаешь 
при выходе из спортзала. Снимается 
напряжение, злость улетучивается и 
улучшается самочувствие. В зале я 
избавляюсь от негативной энергии,

заряжаюсь положительной, которой 
хватает для плодотворной работы 
на весь день.

Кто из нас не хочет прожить долгую 
и активную жизнь? Значит, нам есть 
к чему стремится. Ведь успешная 
карьера сегодня не может состоять
ся без крепкого здоровья, бодрого 
тонуса. Именно наше здоровье помо
гает нам достигать целей, выполнять 
поставленные задачи, преодолевать 
жизненные трудности и подавать 
пример правильной жизни другим. 
Поэтому мы при встречах с близки
ми и знакомыми людьми желаем им 
здравствовать.

С .У с ти м ч у к , с т у д е н т к а  2 
курса ФФБД

Ф о т о  а в то р а

ПЕРСОНИФИЦИРОВАННЫЙ УЧЕТ -  ПРАВО 
НА ПЕНСИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ
Для назначения пенсии стаж и заработок за период работы после 1 января 2003 

года подтверждаются данными персониф ицированного учета.

На индивидуальны х л и ц е 
вых счетах за стр а хо ва н ны х 
лиц аккумулируются сведения, 
которые работодатель обязан 
сообщать в органы Фонда со
циальной защ иты населения
о нанимаемых работниках: о 
приеме на работу и увольнении; 
периодах работы на основании 
гражданско-правового догово
ра; начислениях заработной 
платы и пособий по временной 
нетрудоспособности (беремен
ности и родам); периодах рабо
ты, дающих право на досрочную 
пенсию, и др.

В течение года работодатели 
перечисляют в Фонд социаль
ной защ иты населения обя
зательные страховые взносы 
обезличенно. Сведения о на
численной заработной плате 
и сумме страховы х взносов 
разносятся по индивидуальным 
лицевым счетам работающих 
граждан после того, как рабо
тодатель представит на них 
форму ПУ-3 «Индивидуальные 
сведения». Непредставление 
сведений -  это нарушение пен

сионных прав работников.
К сожалению, и в Заводском 

районе города М инска есть 
недобросовестные работода
тели. Среди них такие как ООО 
«Лимбер», ОДО «Лимбер-М», 
ЧУП «Домовик», ЧУП «Тотум». 
Непредставлением документов 
персониф ицированного учета 
данные наниматели ущемляют 
законны е права граждан на 
пенсионное обеспечение. При 
оформлении пенсии у работни
ков этих предприятий возникнут 
сложности.

Что же касается ответствен
ности работодателя, она оп
ределена в статье 76 Закона 
Республики Беларусь «О пен
сионном обеспечении». Нера
дивый наниматель обязан будет 
не только предоставить все 
необходимые документы, но и 
возместить пенсионеру мате
риальный ущерб, причиненный 
несвоевременным и неполным 
оформлением документов либо 
предоставлением недостовер
ных сведений.

Чтобы удостовериться в пра

вильности сведении на инди
видуальном  лицевом  счете, 
работающим гражданам пре
доставлено право бесплатного 
получения выписки из своего 
индивидуального лицевого сче
та. Для этого со свидетельством 
государственного социального 
страхования и паспортом сле
дует обратиться в органы Фонда 
(по месту жительства).

Чтобы избавить себя от хло
пот в дальнейшем, гражданам, 
работающим по найму у инди
видуальных предпринимателей 
и в коммерческих организациях, 
необходимо контролировать 
состояние своего лицевого сче
та и добиваться представления 
работодателем недостающ их 
сведений в органы Фонда соци
альной защиты населения.

З а в о д с ко й  р а й о н н ы й  о т 
дел М Г У  Ф СЗН

(Окончание. Начало на 3-й стр.)

подготовкой к конкурсу. Но если 
занимаешься любимым делом, 
трудности переносятся не так 
тяжело.

сделать успешную карьеру. А 
время для любимого дела я всегда 
найду.

- Ч то , на т в о й  взгляд , по
могло те б е  с т а т ь  победите
лем?

Есть такой конкурс!
- Ты увлекаешься танцам и, 

исполняеш ь песни, к о т о р ы е  
сам сочиняеш ь. П очему т ы  
решил п о с т у п и т ь  именно на 
ФФБД, а не выбрал ка кую -ни
будь т в о р ч е с ку ю  специаль 
н о с т ь ?

- Если хочешь заниматься 
творчеством, то всегда найдешь 
возможность себя проявить. И 
неважно, учишься ли ты на эконо
миста, или на актера. Мне хочется 
получить хорошее образование,

- Конечно же, это колоссальная 
поддержка болельщиков факуль
тета, которые помогали и под
держивали меня на протяжении 
всей подготовки. За это время мне 
удалось найти много друзей. Без 
них, наверное, было бы труднее 
победить.

И.Кроверская, с т у д е н т к а  3 
курса  ФФБД

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

:Д оцента каф едры  организации и управления;

А ссистента  каф едры  правоведения;

Ст. преподавателя каф едры делового английского языка. 
Срок подачи документов на конкурс - месяц со дня опубликования 

объявления. Документы присылать на адрес:

220070 г.Минск, пр -т Партизанский, 26, Ректору.

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. Іх 
меркаванні неабавязкова адпюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцьй. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыпнала. ________ _
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